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No vigésimo primeiro dia do mês de agosto do ano de dois mil e dezenove, reuniram-se às 16:00h no 
laboratório 3 para realização de reunião de NDE os integrantes do NDE do Curso de Bacharelado em 
Ciência da Computação, professores Kele Belloze, Jorge Soares, Myrna Amorim, Renato Mauro, Fábio 
Júnior, Carmem Asp e Laercio Brito; e os integrantes do NDE do Curso Superior de Tecnologia em 
Sistemas para Internet, professores Kele Belloze  e Jorge Soares (integrantes de ambos colegiados), 5 
Diogo Mendonça, Eduardo Bezerra, Igor Ribeiro e Carlos Otávio Schocair; e o professor convidado 
Almir Silveira. A prof. Kele Belloze iniciou a reunião com o primeiro item de pauta, a continuidade da 
revisão dos planos de ensino das disciplinas Arquiteturas Avançadas de Computadores, Fundamentos 
de Redes de Computadores, Sistemas Digitais e Sistemas Operacionais. A revisão foi iniciada pela 
disciplina Sistemas Digitais. O professor Jorge pediu a palavra e explicou sobre uma possibilidade da 10 
disciplina em tela ser transferida para o Departamento de Engenharia Eletrônica (DEELT). O prof. Jorge 
em conversas iniciadas com o DELT teve o entendimento que talvez haja espaço para a disciplina 
passar a ser ministrada pelo referido departamento. O prof. Jorge informou que já há uma disciplina 
nesse contexto, que é oferecida para o curso de Telecomunicações, a qual possui 4 créditos divididos 
entre teoria e prática. Após explicações do prof. Jorge, foi aberta a discussão pelos membros no NDE. 15 
A respeito da possível transferência da disciplina para o DELT, os membros levantaram questões 
principalmente sobre dois pontos: a importância da parte prática da disciplina e as implicações de 
aumentar a disciplina de 2 para 4 créditos. Após as discussões, a professora Kele apresentou o seguinte 
encaminhamento: aprovar o mérito sobre a possibilidade da transferência da disciplina para o DELT, o 
qual foi aprovado por unanimidade. Desta forma, o prof. Jorge irá avançar as conversas com a chefia 20 
do departamento a respeito do tema. Após essa discussão, o plano de ensino da disciplina passou pela 
revisão. O prof. Carlos Otávio indicou verificar a necessidade dessa disciplina para o curso de Ciência 
da Computação. O prof. Laercio Brito ponderou como difícil implementar todo o conteúdo em 2 tempos, 
mas acha possível em 4 tempos. O prof Jorge indicou que essa é uma disciplina informativa, precisando, 
portanto, planejar o conteúdo das aulas. Houve uma pequena modificação no conteúdo do plano de 25 
ensino, a qual é retratada no seu novo plano. Os membros do NDE chegaram ao consenso de que, no 
momento de avaliar a distribuição de disciplinas por semestre do curso, verificar-se-á a possibilidade 
dessa disciplina aumentar para 4 tempos. Na continuidade da reunião, o plano de ensino da disciplina 
Sistema Operacionais foi revisitado. A prof. Kele apresentou uma proposta enviada pelo prof. Glauco 
Amorim. Os membros do NDE discutiram os tópicos e sugeriram algumas organizações. O professor 30 
Igor sugeriu a troca de uma bibliografia básica. O prof. Diogo sugeriu inserir conteúdos mais atuais como 
virtualização, container e computação em nuvem (cloud computing), ao que os demais membros no 
NDE entenderam ser difícil, pois o conteúdo do plano de ensino já consome todo o tempo da disciplina. 
Os membros fizeram a sugestão de inserir os conteúdos na disciplina de Arquiteturas Avançadas de 
Computadores. As alterações discutidas foram registradas no novo plano de ensino da disciplina. Em 35 
seguida, os professores avaliaram o plano de ensino da disciplina de Arquiteturas Avançadas de 
Computadores, o qual teve pequenas modificações e a inserção dos itens tais como Conceitos Básicos 
de Virtualização, Conceitos Básicos de Container e Computacão em Nuvem. O prof. Jorge encarregou-
se de estudar a proposta desse plano de ensino junto a professores especializados da área. Desta 
forma, a disciplina será reapresentada em outra reunião. A revisão da disciplina Fundamentos de Redes 40 
de Computadores foi adiada para a próxima reunião. Já a conclusão da revisão da disciplina 
Arquiteturas Avançadas de Computadores fica adiada (sem fixar uma data futura), aguardando o 
resultado a ser trazido pelo prof. Jorge. Em seguida a reunião foi aberta para discussão de assuntos 



gerais, sendo encerrada às 18:20. Nada mais tendo sido tratado, eu, Kele Teixeira Belloze, lavrei a 
presente ata, em total de duas páginas, que vai por mim assinada abaixo. 45 
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